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Comitê Técnico Saúde / IBA   

Ata de Reunião Ordinária do dia 14/03/2023 
 
Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 
 
Lista de Presentes nesta reunião: 
 

NOME COMPLETO MIBA Nº NOME COMPLETO MIBA Nº 

ALINE CASSIA DA SILVA SOUZA    2.237  KAROLINA ARAUJO MACHADO            498 

Alisson da Costa Santos       3.714  Ligiana Ferreira de Oliveira         2.765  

Andrea Alves de Andrade       1.066  Lindira Moreira Santana         2.316  

Andrea Cardoso          999  Lorena Josino Silva Braga         3.178  

Beatriz de Oliveira Ramos Lima       3.688  Luana Pereira de Souza         3.282  

Beatriz Resende Rios da Mata Pfeilsticker       1.474  Lucas Emanuel Alves Ferreira         3.035  

Bruno Alves Gomes       1.632  Luis Filipe Moura         2.448  

Bruno dos Santos Rosa Ferreira       2.929  Luiz Fernando Vendramini         1.307  

Carlos Alberto Pieper Espinola       1.033  MAGALI R ZELLER            687  

Cecilia Avila de Paschoa Figueiredo       2.163  Maickel Ewerson Batista         2.639  

Claudia Campestrini          887  MARIA AURENICE CAMPOS         1.186  

David Coêlho Alves Corrêa       1.244  Máris Caroline Gosmann         1.714  

Denis Peixoto Nunes       1.342  Morian Coronetti de Paiva         3.691  

Felipe Caruso Fernandes Mann       2.598  Murillo Joaquim dos Santos Oliveira         3.684  

Felipe Deus da Nobrega       2.823  Oclair Custódio dos Santos         1.985  

Gabriel Castro       3.062  Pedro Paulo Ferreira Figueiredo         3.659  

Glacê Anne Carvas       1.640  Rafael F Dal Comuni         2.749  

Glaucia Maria Ribeiro de Carvalho          963  Rafael Sobral Melo         1.572  

Gustavo de Sousa Santos       2.927  raquel chaves nunes         3.689  

Gustavo Rodrigues Melo       3.140  Raquel Marimon da Cunha            931  

Italoema Destro Sanglard Laurentys       2.051  RAQUEL VIER LANGER         3.168  

Jéssica Caeiro de Souza Costa       3.218  Sandra Regina Odeli         1.209  

Jéssica de Sousa Ferreira       3.597  Saulo Ribeiro Lacerda            894  

Jéssica de Sousa Ferreira       3.587  Thiago Duarte de Oliveira         3.824  

José Antônio Lumertz          448  Vivian Araujo Nunes         2.394  
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Abertura da reunião: 
 

Lumertz inicia a reunião, às 14h, com a aprovação a ata da reunião anterior pelos membros 

do CT presentes. 

São convocadas as secretárias escaladas para fazer a ata desta reunião (Ligiana Ferreira de Oliveira 

(2765) / Andrea Cardoso (999)). Ligiana ficou responsável pela ata da reunião. 

 
A - Administrativos: 
 
Ata Anterior e nova sistemática – Glace discorreu sobre a sistemática de distribuição de secretária (ata) entre 
os membros titulares do CT e seus objetivos. Com a recomposição dos membros Titulares e Suplentes esta 
distribuição será atualizada. Glace lembrou a sistemática de pontos e reforçou quão valiosas são as trocas nas 
reuniões e no grupo de Whatsapp do CT Saúde, concluindo pela importância dos membros se sentirem a 
vontade para compartilhar os temas relacionados ao nosso setor 
 
B - Técnicos: 
 
1. Reforma tributária e impacto das propostas atuais (Rafael Sobral); 
 
Rafael Sobral menciona os PL a respeito da reforma tributária (PEC 45 de 2019: cria o IBS substituindo IPI, PIS, 

Cofins, ICMS, ISS e PEC 110 de 2019: cria 3 tributos, 1 subnacional (IBS para ICMS e ISS), 2 federais (CBS para 

PIS e Cofins) e IS para o IPI) que caso seja aprovada, trará grande impacto financeiro para as operadoras de 

planos de saúde. Rafael sugeriu fazer um relatório, para apresentar o impacto dessa mudança e ser enviada 

para o congresso. Será feito um planejamento para envio desse documento. Raquel Marimon complementou 

que esta mudança também trará impacto em outras áreas e sugeriu até de trazermos outras pessoas dessas 

áreas para discutir no grupo. 

2. GT IRPI. (Mercado = 12%); 
 
Rafael Sobral enfatizou a importância de não compartilhamos as notícias que estão saindo com as 
simulações a respeito do índice de reajuste.  
Rafael está tentando marcar uma reunião com o presidente da ANS, desde novembro/2022 para apresentação 

da proposta de metodologia de reajuste dos planos Pessoa Física, porém até o momento não obteve retorno. 

O intuito é fazer com que o presidente escute a proposta do comitê atuarial e que seja mais técnico possível 

e seja semelhante ao Pool de Risco já existente, com foco em uma metodologia que traga clareza aos cálculos. 

  

Beatriz reviu tudo o que o IBA já tinha feito e achou 3 e-mails sobre o GT do IRPI. Na consulta pública o IBA 

enviou o documento. Em maio/2022 foi enviado para o presidente Dr. Rogério e nunca tivemos retorno dos 

documentos enviados pelo IBA. Enfatizou que para a reunião com o Dr. Paulo, vale a pena mencionar sobre 

as sugestões que foram enviadas para ANS. Rafael enfatizou que é importante relatar que já foi enviado. 

Raquel Marimon mencionou que todos os comunicados foram e devem ser enviados pelo SEI, que assim tem 

os protocolos. No site do IBA tem todos os documentos que foram enviados pra ANS.  
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Glace – documento do GT de reajuste junto com a reunião para desenvolvimento do documento. 

 
 
3. FAC Onco: Lucas; 
 
Lucas apresentou sobre o Fundo de Alto Custo da Unimed Federação Minas – o Fundo já existe, mas não 

consta reembolso para o medicamento Zolgensma. Ele apresentou o estudo que foi realizada para verificar a 

viabilidade da inclusão deste medicamento no portfólio. Foi enfatizado pelo grupo do CT que basta 1 

beneficiário precisando dessa medicação para comprometer a solvência de uma operadora, principalmente 

as OPS de pequeno e médio porte.  

O Fundo atual da Unimed Federação Minas cobre somente custos provenientes de internação, possui um 

regulamento interno e todas as solicitações de reembolso passam por auditoria médica. Atualmente, o 

reembolso do fundo está limitado a R$ 1,6 milhões.  

 

Os membros do CT levantaram a questão do TEA, que o número de beneficiários diagnosticados com a doença 

está aumentando a cada período e os custos para tratamento da doença são elevados. Além do impacto que 

o aumento desses custos trará para precificação. 

 

4. Tema para o treinamento do dia da reunião presencial – Glace; 
 
Foi mencionado que no dia da reunião presencial terá um treinamento na parte da manhã e na parte da tarde 

acontecerá a reunião mensal. A sugestão do tema será enviada para votação no grupo do WhatsApp. 

 

5. Reajuste Único em itens de Coparticipação, tipo consultas (para todos os contratos da OPS). 
 
Sabe-se que a DIOPE/ANS está discutindo este tema, mas não sabemos o que exatamente está sendo alinhado. 
Há receio de que sejam adotadas regras de coparticipações severas/inviáveis de serem adotadas/praticadas 
efetivamente. Espera-se que a Agência regulamente princípios. Ressaltado que proibir a cobrança de 
coparticipação além de diminuir a recuperação e aumentar a utilização, acarretaria um aumento no preço do 
produto.  
Discutida a viabilidade ou não de reajuste único da coparticipação e como poderia ser adotado: seria indicado 
um índice que já é divulgado por órgãos do governo (IPCA, IGPM, INPC, IRPI ou seria um novo índice). Foi 
discutido que o índice deve estar atrelado aos custos assistenciais.  
Foi mencionada a possibilidade de o IBA propor a metodologia de cálculo desse índice.  
Lumertz falou que quem tiver sugestões pode enviar até terça da semana que vem (21/03/23). Pois terá uma 
reunião administrativa do IBA em que será discutido esse tema. 
 
 
6. Maickel Batista – considerações sobre o painel CBR –  
 
Foram apresentados os novos pesos utilizados no painel. A ANS não considera as administradoras de 
benefícios para o cálculo, por isso os pesos foram alterados.  
 
7. Lumertz questionou aos demais como anda a sinistralidade das OPS.  
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O mercado continua ruim. O desafio será grande para a turma da precificação.  
 
 
8. GT reforma tributária:  

Glace informou que a Thais irá fazer o link para participação.  

9. PIC – Para próxima reunião ficou programado que o Gustavo Santos irá falar sobre a aprovação da 

metodologia própria da PIC na ANS e o Saulo irá apresentar sobre os pontos da PIC.  

Lumertz coloca a palavra à disposição, mas como não houve novo destaque, foi encerra a reunião 

às 16:10h, lembrando a data da próxima reunião no próximo dia 11/04/23. 

Att. 
 

Ligiana Ferreira de Oliveira 
Secretária da Reunião 

 
 

Diretora de Saúde  Coordenação do CT Saúde 

Glace Carvas (MIBA 1640) - Titular  
Andrea Cardoso (MIBA - 999) - Substituto 

 

 
J. A. Lumertz (MIBA 448) - Titular      

Tatiana Gouvêa (MIBA 2135) - Substituto 
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